

FAIRE L'EUROPE DES CITOYENS : POLITIQUE, DÉMOCRATIQUE ET SOCIALE

« J'appartiens, par toutes mes fibres, à la famille de ceux qui croient à l'Europe. Et c'est pour cela que j'entends ceux qui sont déçus et inquiets par l'Europe telle qu'elle est aujourd'hui. J'entends réconcilier les Français qui ont voté non et ceux qui ont voté oui, autour d'une idée simple : nous avons besoin d'Europe. Mais pas l'Europe qui réglemente, qui expertise, qui comptabilise. L'Europe qui a su faire la paix entre les pays qui la composent, celle qui porte un projet de civilisation à la surface de la planète. Élu Président, je défendrai l'idée d'une Europe qui s'intéresse à l'essentiel, l'équilibre du monde, les rapports entre le Nord et le Sud, l'environnement et la recherche. Je défendrai la place de la France en Europe, et la place de l'Europe dans le monde. Parce que le destin de l'une est intimement lié au destin des autres. »

UN NOUVEAU PROJET DE CONSTITUTION

Écrire un nouveau projet de Constitution court, compréhensible par tous, qui précise clairement les droits des citoyens et comment sont prises les décisions européennes. **Il sera soumis par référendum au vote des Français.**

BÂTIR UNE POLITIQUE ÉCONOMIQUE EUROPÉENNE QUI DÉFENDE NOTRE MODÈLE SOCIAL

Créer une gouvernance économique de la zone euro.

Défendre nos emplois en faisant respecter **l'équité et la réciprocité dans le commerce international**, notamment avec les grandes puissances en développement comme l'Inde ou la Chine.

Harmoniser nos politiques fiscales dans la zone euro, pour lutter contre le dumping fiscal : en priorité, l'impôt sur les sociétés et la fiscalité écologique.

Faire adopter des règlements qui reconnaissent **la spécificité de nos services publics. Renégocier la directive postale.**

NOUS AVONS BESOIN D'EUROPE

Bâtir des politiques européennes pour relever les grands défis qui sont devant nous :

- améliorer la coordination de nos politiques étrangères,
- mettre en commun nos moyens sur de grands programmes de recherche,
- mettre en place une réponse concertée à l'immigration clandestine,
- définir notre politique énergétique avec nos partenaires.

Privilégier l'approfondissement avant tout nouvel élargissement.

UNE EUROPE FAITE AVEC ET POUR SES CITOYENS

Des institutions transparentes : le Conseil européen doit siéger publiquement et son ordre du jour doit être connu à l'avance afin que les citoyens européens disposent du temps nécessaire pour en débattre.

Rendre possible le référendum d'initiative populaire qui permet d'inscrire à l'agenda européen une proposition ayant recueilli 1 million de signatures.